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主幹   清水主幹

主幹   山本康美

主幹   亀岡圭太

課長補佐 江川一康

会議に付した事件

及 び 採 決 結 果
議案第 18 号

著作教科書及び学校教育法附則第９条第 1 項の規

定による教科用図書の採択について
原案可決

報 告 協 議 事 項

１ 令和５年安芸太田町議会第５回定例会に提案する議案に対する意見の聴

取について

２ 教育委員園・所・学校訪問について

３ 戦没者追悼平和祈念式典における町内学校の参加状況について



【 議 事 録 】

日程第１ 開会                       （午前９時 30 分開会）

教育長）

皆さん、おはようございます。これから暑くなるのかなと思うんですけど、台風も続けて

３つ位構えているわけでして、今後の動向が心配されるところです。今日は清胤委員がお休

みでございますが、定数に達しておりますので会議を始めたいと思います。今日の議題等に

ついてお手元の通りです。議題等の中で、公開になじまないものがあれば、最後に回して審

議したいと思いますが、いかがいたしましょうか。

池野委員）

議案第 18 号著作教科書及び学校教育法附則第９条第 1 項の規定による教科書図書の採択

については、教科書採択は採択権者が自らの権限と責任において適正かつ公正で行う必要が

あり、開かれた採択が求められていますが、円滑な採択を進めていくためには静謐な採択環

境が必要であると考えます。したがって、審議は非公開が適当ではないかと思います。しか

し、審議内容の会議録の公開については文部科学省や県教育委員会の指導もありますので、

速やかに行うものと考えます。次に報告協議１の令和５年度安芸太田町議会第５回定例会に

提案する議案に対する意見の聴取についてですが議案になる前としての報告を受けるもの

でありますので審議は非公開が適当ではないかと思います。

教育長）

他にご意見ございますか。

（意見なし）

教育長）

それでは、ただいまの池野委員の発議について採決を取ります。

議案第 18 号著作教科書及び学校教育法附則第９条第 1項の規定による教科書図書の採択に

ついては公開しないという意見に賛成の方は挙手をお願いします。

（全員挙手）

教育長）

全員賛成と認めます。

次に報告協議１の令和５年度安芸太田町議会第５回定例会に提案する議案に対する意見

の聴取については公開しないという意見に賛成の方は挙手をお願いします。

（全員挙手）

教育長）

全員賛成と認めます。従いまして、本日の議題は議案第 18 号を公開しないで審議すること

といたします。なお、会議録の公開につきましては事務局で作成後速やかに公開するようお

願いします。さらに、報告協議１につきましても公開しないで審議することとします。



日程第２ 教育長報告

１ ８月の学校等の状況

  ① 産学フォーラム・広島大学寄付講座事業（８月７日）加計小視察

  ② 町防災会議・台風６号（８月８日）オンライン

  ③ 芸北支所管内教育長会議（８月９日）安芸高田市・湧永製薬

  ④ 町内学校閉庁日（８月１４日～１６日）全校

  ⑤ 安芸太田町「戦没者追悼・平和祈念式典」（８月１５日）戸河内ふれあい C

  ⑥ 中国五県町村教育長会研究大会（広島大会）（８月１７日～１８日）府中町

  ⑦ 山県防犯少年野球・ソフトボール大会（８月２１日）豊平どんぐり

  ⑧ 令和７年度全国高等学校総合体育大会広島県実行委員会設置総会（８月２１日）メル

パルク広島

  ⑨ 第７回安芸太田町らしい教育のあり方懇話会（８月２３日）役場

  ⑩ 第 71 回日本 PTA 全国研究大会広島大会（８月２６日）県立体育館

  ⑪（予定）９月定例議会開会（９月１日～１５日）議会

  ⑫（予定）科学アカデミー・高学年・中学生（９月９日）川・森・文化・交流 C

  ⑬（予定）小学校運動会（９月９日）戸河内小

  ⑭（予定）町議会総務文教常任委員会学校視察（９月２１日）加計小

２ 産学フォーラム・広島大学寄付講座事業（８月７日）加計小視察（再掲）

３ 安芸太田町「戦没者追悼・平和祈念式典」（８月１５日）（再掲）

   ・加計中学校生徒会のビデオメッセージによる平和祈念と合唱「オリヅル」

４ 中国５県町村教育長研究大会（広島大会）（８月１７日～１８日）府中町（再掲）

  ① 研究発表１…鳥取県 江府町 富田 敦司教育長

   「学校づくり×まちづくりへの挑戦」＝施設分離型 義務教育学校開校に向けて

  ② 研究発表２…島根県 西ノ島町 澤 純子教育長

   「小学校統合から小中一貫校教育へ」＝故郷に誇りを持ち、未来の西ノ島の担い手とな

る自立した１５歳

  ③ 研究発表３…山口県 周防大島町 星野朋啓教育長

    「地域スポーツ・文化クラブ活動移行に向けた環境整備について」＝（法）イベント

クリエイト協会

  ④ 記念講演会…パラスポーツ選手 白砂 匠庸氏

    演題「チャレンジ！障害を自分の手に」

教育長）

  それでは私の方から以上です。何かご質問ございますか。

  （意見なし）

日程第４ 報告・協議

教育長）

それでは日程第４から始めます。

報告・協議２ 教育委員園・所・学校訪問についてを議題にします。



清水主幹）

（教育委員園・所・学校訪問について説明）

教育長）

駐車場の穴も直りましたので車でおいでいただいて、よろしいですか。また、予定等急に

変更ありましたら早くお願いしたいと思います。来れなかったが、来れるようになったとい

うのも含めてお願いします。

次に報告協議３の戦没者追悼平和祈念式典における町内学校の参加状況についてお願い

します。

清水主幹）

（戦没者追悼平和祈念式典における町内学校の参加状況について説明）

教育長）

  来年度のためにご意見があればぜひ聞かせてください。安芸太田中学校は気を付けてやっ

たらいいじゃないかというような。

池野委員）

  率直に言いますと私は高音が聞き取りにくく、英語のテロップが出ているんですが、日本

語のテロップが聞き取りやすいのかなという気がしました。

河本委員）

  質問です。英語は子ども達が。

清水主幹）

  英語の教員だと思います。

教育長）

  もう少しゆっくり、良いプレゼンというか説明しているのに、スピードが速いとあそこま

で英語で苦労したのではないのか。

清水主幹）

当日は説明書きのオリヅルという曲の歌詞を印刷したものを参加者の方には配られまし

たが、手持ちで見るのと映像を見るのと交互になってしまい、難しかった部分もあります。

河本委員）

  マスクしてますよね。表情とかが見えたらいいなと思って見てました。

清水主幹）

  最近は、合唱のコンクールもマスクを外しての合唱になっておりますので、外した状態で

合唱ができるようになってきたと思います。



教育長）

  来年はそれらの課題を踏まえ、安芸太田中学校の取り組みに期待しましょう。

日程第５ その他

教育長）

  次に日程５令和５年度全国学力学習状況調査についてを議題にします。

亀岡主幹・山本主幹）

  （令和５年度全国学力学習状況調査について説明）

教育長）

  何かご質問等ございますか。

  

（意見なし）

日程第３ 議事 （非公開により審議）

教育長）

それでは、日程第３の議案第 18 号著作教科書及び学校教育法附則第９条第１項の規定に

よる教科書図書の採択についてお願いします。

山本主幹）

  （著作教科書及び学校教育法附則第９条第１項の規定による教科書図書の採択について説

明）

教育長）

それでは、議案第 18 号著作教科書及び学校教育法附則第９条第１項の規定による教科用

図書の採択について賛成の方は挙手をお願いします。

（全員挙手）

教育長）

全員賛成ということによって議案第 18 号は採択することに決定しました。

報告協議１

教育長）

それでは続きまして、報告協議１の令和５年安芸太田町議会第 5回定例会に提案する議案

に対する意見の聴取について

瀬川課長）

（令和５年安芸太田町議会第５回定例会に提案する議案に対する意見の聴取について説

明）



教育長）

それでは、報告協議１の令和５年安芸太田町議会第５回定例会に提案する議案に対する意

見の聴取については説明させていただいたとおり、ご意見をまとめた形で報告をさせていた

だくということでよろしいですか。

(意見なし)

教育長）

以上で議案、報告協議はすべて終わりました。

次回の教育委員会議の日程調整をお願いします。

(次回の教育委員会議の日程調整)

９月 20 日水曜日ということでお願いします。

以上で令和５年第８回教育委員会議を終わります。ありがとうございました。

（午前 10 時 54 分 閉会）


